
「いじめ」と自然体で向き合う学校
校長 片原 俊光

■ ある町のある校長が「本校にはいじめがなく、とても素晴らしい学校だ」と胸を張って

保護者に説明したその夜、保護者間のグループLINEが大荒れになった … とやら。きっ

とだれかが創作した笑い話なのでしょうが、笑えない空しさがあります。校長はそう思っ

ていても、実際に苦しんでいる子供や保護者はたくさんいたのかもしれません。それを見

通せない校長は愚かであり、自慢している暇があったら教職員とともに未然防止にしっか

り取り組めや、というアイロニーに満ちた話です。

■ 「いじめはどの学校にも起こり得る」と考えるのがやはり正しいし、それぐらいの危機

感がなければ子供たちを守れません。かと言って、常に子供たちの人間関係に目を光らせ

て、いかにも監視が徹底しているかのように振る舞う学校にはしたくありません。学校は

学びの場なのだから、どんな紆余曲折があろうとも「他の人の心身に苦痛を与える言動や

行為は決して許されない」ことについて自覚的に生きる人を育てなくてはなりません。そ

のために 「学校いじめ防止基本方針」を教職員間で常に見直し、Webで公開し、地域、、

保護者とも共有を図っているのです。そして 「学校いじめ防止プログラム」に沿って組、

織的な取組を進めているのです。

■ 先日、社会的な問題について自身のお考えをYouTubeで発信されている方からお手紙を

いただきました。旭川市で発生した女子中学生の事件を背景として、いじめについてお話

を聞かせていただきたいという内容でした。対応に少し逡巡しましたが、公教育を行う機

関である以上、市民からの真摯な質問には正しく向き合う義務があります。まる無視はさ

すがに失礼だと思いました。しかし、私の見解がフォロワーによって一人歩きする危険性

も否めません。結局、私は「本校のWebで公開されている『学校いじめ防止基本方針』を

ご確認願います。個人的な見解については差し控えたく存じます」という内容で返答しま

したが、木で鼻をくくったような返答だと思われるかもしれません。

■ 私は 「本校にはいじめがない」とは決して言いません。学校では気付けないこともあ、

るからです。だからこそ、本校はいつでも地域や保護者の皆様からのご相談に対応できる

体制を整えています。その一方で、本校の教員は、授業の合間の少しの時間にも生徒たち

とのコミュニケーションを欠かすことがありません。それはアニメやゲーム、ネット動画

など他愛のない話題かもしれませんが、子供たちの近くにいて常に声をかけます。監視で

はない、なんとなく近くにいる … ここにいじめ防止の基本があり、紙面では表せない、

YouTubeでも語れない、本校のごく自然ないじめとの向き合い方があるのだと思います。

■ 新型コロナウイルスの新規感染者数もずいぶん落ち着いてきました。保護者の皆様に本

校の様子や子供たちの成長の姿をご覧いただく機会を設定したいと思っています。ご案内

いたしますので、もうしばらくお待ち願います。
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２０日（水）に、市民文化会館で
行われた中連音楽発表会に、本校の
合唱部（１・２年生）が心のこもっ

（ ）たハーモニー 夢をあきらめないで
。 、を響かせました ３年生が引退して

数日の練習の中での発表でしたが、
最高のできばえでした。

１３日（水）に、１年生の体育祭が
実施されました 「長縄跳び 「全員リ。 」
レー」の２種目で競い合い、大激戦の

末、３組が総合
優勝を果たしま
した。各学級とも円陣を組み、気
合いを入れ、学級の団結力の高ま
りを感じました。上級生とともに
行事を経験できなかったのは残念
でしたが、中学生として着実に成
長を遂げています。【優勝した「３組 】」

今月、iPadを有効活
用した保健の授業、Ａ
ＬＴとの英語の授業を
公開しました。２つの
授業とも生徒が主体と
なり、対話的な授業が
展開されました。【保健(３－２) 【英語(１－３)】 】

市役所や市内の企業の方々を講
師に招き、様々な人の生き方を知
り、将来の自分の生き方を考える
ための学習を行いました。講話は
①手話②食育③海外の文化④森と
生き物⑤食肉検査⑥ＡＬＴ⑦図書

。館の仕事の７講話を実施しました
お忙しい中、生徒のために貴重な
お話をいただき、ありがとうございました。

９日（土）に、合唱部の３年
生の引退コンサートが保護者を
招待して行われました。今年度
も新型コロナウイルス感染症の
拡大防止のため、活動が大きく
制限され、大変な１年となりま
した。その中でも、短期間で仕
上げた最後のコンサートは、聴
いている人の心に「感動」と自分も頑張らなくてはという
「エネルギー」が伝わる素晴らしいものでした。

すでにお知らせしてありますよう
に、今年度の「体育祭」は新型コロ
ナウイルス感染症の影響で、学校全
体での実施を見送りました。その代
替えとして、２年生の体育祭を７日
（木）に実施しました。
２年生は、体育祭を２回に分け、

その総合ポイントで競い合います。
今回は 「長縄跳び」を実施し、３、
組が１位を獲得しました。各学級と
も、笑顔があふれ、クラスの仲の良
さを感じる時間となりました。２回
目の体育祭が今から楽しみです。

２日（火） 英検ＩＢＡ（全学年）三味線教室（２年）
進路説明会（３年・保護者）１８：３０

１０日（水） 学力テスト（３年～総合Ｃ）
学力テスト（１・２年）

１２日（金） 数学検定学年合唱コンクール（１年）
１６日（火） 三者懇談（３年） 教育相談（１・２年）

※２４日（水）まで
学年合唱コンクール（２年）１７日（水）

１８日（木） 歯科健診（全学年）
２５日（木） 後期中間テスト①（１・２年）
２６日（金） 後期中間テスト②（１・２年）

全校集会
学年合唱コンクール（３年）３０日（火）
専門委員会

１１日（月）に、後期生徒会役員選挙が実施され、後
期の生徒会本部役員が決定しました（今回は立候補多数
で選挙になり、投票が行われました 。後期は２年生が）
中心となっての活動になります。先輩方から学んだこと
を生かし、リーダーシップを発揮し
て活躍することを期待しています。
各学級の役員・係もほぼ立候補で

決定するなど、全校生徒の意欲を感
じます。自分たちの手で、より良い
学級・学年・学校をつくり上げてい
くことを楽しみにしています。

１４日（木）に、３年生の総合Ｂが実施されました。
８月から毎月、テストの連続で、緊張の日々が続いてい
ることと思います。しかし、大変
なのは自分だけでなく、全受験生
が同じ条件です。ただし、悩みご
とは一人で抱え込まず、保護者や
担任の先生などと相談し、自分に
とって、最適な学習方法やベスト

。の進路選択をしてほしいものです

（ ） 、 「 」１０月１日 金 に ３年生が 受験の願書用の写真
と「卒業アルバム用の個人写真」の撮影を行いました。
緊張感いっぱいの受験モード、その後、笑顔いっぱい

。のアルバムモードと両極端な表情での撮影になりました
来月には 進路決定の場 三、 「

者懇談」が控えています。毎
日、不安な日々だと思います
が、それを解消する特効薬は
ありません。自分自身で進路

、 、 、を決定し それに向けて 今
自分がやるべきことを着実に
やっていくしかありません。
３年生の頑張りを期待してい
ます。

全体の学校祭は見送りになりましたが、最近の新型コ
ロナウイルス感染症の状況をふまえ、１１月に「学年合
唱コンクール」を実施する予定です。現在のところ、保
護者が鑑賞できる形での開催（人数制限あり）を考えて
います。日程は下記の行事予定でご確認ください。
詳細につきましては改めて、文書でお知らせいたしま

す。


